



REGARD SUR L'ACTUALITE

LUMIERE POUR ECLAIRER LES NATIONS

Tous les ans, le 02 Février l'Eglise célèbre la fête de la présentation de Jésus au Temple, (appelée aussi fête de la chandeleur), 40 jours après sa naissance, conformément à ce que prescrivait la loi de Moïse : tout enfant premier né de sexe masculin sera offert au Seigneur. Et par cette offrande de lui-même à son Père, Jésus, lumière pour le monde, venait rejoindre son peuple afin de l'éclairer en lui portant l'espérance et le salut... ce que le vieillard Syméon, présent au Temple et ayant pris l'enfant Jésus dans ses bras avait bien compris : « *Mes yeux ont vu le salut... Lumière pour éclairer les nations !* » (Lc 2, 30) D'où le rite des cierges qui introduit la messe de ce jour-là. L'Eglise a choisi ce jour pour entraîner dans son action de grâce tous les consacrés, religieuse et religieux, c'est-à-dire toutes les personnes qui ont eux et elles aussi offert de façon spéciale leur vie entière au Seigneur. Ce don peut se réaliser par un engagement officiel en Eglise, devant témoin et dans la vie religieuse vécue dans une congrégation au moyen des vœux de pauvreté, de chasteté et d'obéissance. Il peut aussi se réaliser par un engagement privé entre une personne et le Seigneur, engagement par lequel la personne en conscience consacre sa vie au Seigneur. Cependant, le témoignage et la signification de la vie consacrée sont souvent occultés par la figure du prêtre qui demeure la référence principale quand on évoque une personne donnée totalement à Dieu !

Pourtant, ce qu'on appelle « vie religieuse » concerne beaucoup de femmes et d'hommes qui ne sont pas forcément prêtres... Notre diocèse a la chance de compter parmi ses fidèles des Religieuses : les sœurs de St Joseph de Cluny, les Filles de Jésus Sauveur, et les sœurs Clarisses et des Religieux non prêtres : les Frères de l'Instruction Chrétienne. Enfin, parmi les Religieux des Sacrés Cœurs, tous engagés par les mêmes vœux, certains sont prêtres, d'autres ne le sont pas.

Ce qui caractérise la vie religieuse pourrait se résumer en trois points :

- L'engagement à vivre les « conseils évangéliques » par les vœux de pauvreté, de chasteté et d'obéissance
- La vie communautaire
- La présence d'une spiritualité et d'un charisme (don de l'Esprit Saint) propre à chaque famille religieuse, et destiné à enrichir l'Eglise toute entière.

Lorsqu'ils prononcent leurs vœux, la Religieuse, comme le Religieux sont mis à part, consacrés. Ils remettent leurs années à venir entre les mains de Dieu. Leur engagement s'étend à toute leur vie. Le Concile Vatican II nous le rappelle : c'est l'Eglise, par l'autorité qu'elle a reçu de Dieu, qui reçoit les vœux. Elle demande, par sa prière publique, le secours de la grâce divine pour celles et ceux qui s'engagent. Ainsi, par le ministère de l'Eglise, Dieu lui-même les consacre. A l'offrande qu'ils font de leur vie, Dieu répond en posant sa main sur eux. Par les vœux, la Religieuse et le Religieux se donnent à Dieu, et Dieu s'engage à veiller de façon particulière sur celles et ceux qui se sont donnés à lui.

Quelle signification peut avoir la vie religieuse dans l'Eglise et dans le monde ? Elle est lumière en manifestant concrètement aux Hommes la présence du Royaume déjà à l'œuvre puisqu'il transforme déjà la vie de ces consacrés. De plus, elle révèle une façon nouvelle et souvent peu comprise de grandir en humanité à l'image et ressemblance de Dieu, selon le plan de Dieu. La vie religieuse interpelle : Quand est-on plus libre et plus humain ? Quand on aime par intérêt ou quand on aime par gratitude ? par espoir de recevoir une récompense ou par don de soi ? Est-on plus libre et plus humain lorsque notre liberté consiste à se laisser mener par nos envies ou par les modes de notre temps ? Le culte du corps, de l'apparence physique, du « moi-je », l'obsession de sa propre personne est-il davantage un chemin de liberté que l'attitude du dépassement et d'oubli de soi qui conduit au service de l'autre ? En un mot, la Religieuse, le Religieux font apparaître par leur vie la réalité déjà présente du Royaume. En cela, ils sont appelés à être lumières pour le monde !

Puissions-nous ainsi affiner notre regard sur ces femmes et ces hommes qui ont fait choix de la vie religieuse et que nous croisons dans nos paroisses, nos écoles, nos foyers d'accueil. Au-delà de ce qu'elles et ils font, regardons ce qu'elles et ils sont ! Leur témoignage est essentiel pour la vie de l'Eglise !

ARCHIDIOCESE

AGENDA

Mission/déplacement

**Père Denis BERTIN est en France du 10 janvier au 8 février 2024.

** Diacre Philippe TAPI est hors du territoire du 22 décembre 2023 au 2 février 2024.

COMITE DE LA VIE RELIGIEUSE JOURNEE DE LA VIE CONSACREE

Fête de la présentation de Jésus au temple

Vous êtes invités à nous rejoindre le **vendredi 2 février 2024 à la paroisse St Etienne de Punaauia** pour la célébration eucharistique présidée par Mgr Jean-Pierre COTTANCEAU. 18h : Accueil et mise en place de la célébration de la Lumière. (Les fidèles sont invités à venir avec un lampion ou une bougie).

18h30 : Procession d'entrée avec les cierges allumés et messe présidée par Monseigneur Jean-Pierre. Après la communion, les religieux(ses) renouvelleront leurs vœux.

Un temps de partage et de verre de l'amitié suivra la messe avec les consacrés et les fidèles.

Merci de votre présence et de vos prières.

Sœur Marie-Blandine

SERVICE DIOCESAIN DES VOCATIONS

Remerciements

Le SDV a animé **une retraite chemin de vie** sur la vocation à la prêtrise et la vie religieuse pour les jeunes de la paroisse de Moorea du vendredi 26 au dimanche 28 janvier à 12h00 à la paroisse St Patrice de Afareitu.

Nos remerciements les plus chaleureux :

- Au curé, père Jean-Claude LEFRANC
- A père David LEOU-THAM
- Au diacre TOBY et les fidèles de St Patrice
- A Rautere TEHARURU, relais vocationnel
- Aux leaders-animateurs et aux catéchistes
- A l'équipe de cuisine

Un grand merci aux confirmands et aux jeunes des 4 communautés pour leur participation active !

Activités

Le SDV :

- rencontre les élèves et les étudiants du **lycée St Joseph de Punaauia** durant les cours de catéchèse depuis le lundi 29 janvier jusqu'au vendredi 2 février.

- animera la **retraite des élèves** de classe de 4^{ème} et de 3^{ème} au centre Cana du vendredi 9 au dimanche 10 février 2024.

EMISSION « TOUS FRERES »

ADOPTER



Pourquoi des familles font-elles le choix de l'adoption ? Comment arrivent-elles à aimer et à tisser des liens avec cet enfant d'un autre sang ? Pourquoi adopter un enfant est-il semé d'embûches et comment l'enfant se construit-il ? Cette semaine, Tous Frères consacre son émission à un choix de vie pour certaines familles avec le verbe adopter. L'adoption est souvent le dernier recours pour les familles qui n'arrivent pas avoir d'enfant biologique. L'adoption est une belle aventure mais qui demande de la patience. Emission diffusée le samedi 3 février à 7h00 sur Polynésie 1^{ère}.

COMMUNICATIONS SOCIALES



RMNTH

Enseignements

Diffusés à 01h00-10h00-16h00-21h00

FM 87.6 / 93.8 / 96.4 / 101.5

sur TNS et www.radiomarianotehau.com

Voici les enseignements qui seront diffusés la semaine du 5 au 9 février 2024 :

Lundi 5 fév : La vocation sacerdotale pour le salut du monde par le Cardinal SCHONBORN

Mardi 6 fév : J'ai besoin d'être sauvé par Monseigneur CATTENOZ

Merc 7 fév : Bienheureuse Marie de la Providence par Louis de BEAUMONT

Jeudi 8 fév : La prière par Jean PLIYA

Vend 9 fév : La vocation de Marie par père Abraham MEITAI

RETRAITE SILENCIEUSE

Du 8 au 10 mars

"Je vais la séduire, la conduire au désert et parler à son cœur"

Retraite animée par le Diacre Pierre ANCEAUX et la Fraternité Notre Dame de l'Agapè.

Se mettre à l'écart pendant le week-end, c'est faire silence afin de laisser la Parole de Dieu résonner en nos cœurs, c'est prendre du temps pour qu'elle rejoigne les profondeurs de notre être et devienne cette Parole de Vie, cette Parole d'Amour qui nous entraîne toujours plus sur un chemin de lumière.

Le week-end sera ponctué par des enseignements, des méditations bibliques, des moments de prière personnelle et communautaire et des temps libres pour se reposer et profiter du cadre magnifique de Tibériade.

Cette retraite sera en silence de telle sorte que chacun puisse se régénérer, se ressourcer en Dieu par Sa Parole.

Les personnes intéressées peuvent prendre contact auprès des chargées d'inscription.

* **Mlle Tatiana VERNAUDON** : 87.72.99.93

- vernaudon.tatiana@gmail.com

* **Mlle Sylvie ARIIOEHAU** : 89.78.35.14

- sarioehau@yahoo.fr

* **Mme Eva DEANE** : 87.70.34.44

- cobia@mail.pf / deaneeva73@gmail.com

CENTRE DE RETRAITES A TIBERIADE

Février 2024

02 au 04 février : Retraite Communautaire (FNDA)

09 au 11 février : retraite confirmants (Côte Est)

16 au 18 février : TVO femmes en français